
 

らんざん F1会議                        

～語ろう！女性が住みたいまち～ 

【 報 告 書 】 

 

  

     日 時：令和５年２月１１日（土）午後１時３０分～ 

場 所：嵐山町役場町民ホール 



～はじめに～ 

 

「らんざん F1会議」では、２０代から 40代の女性を中心に、ワールドカフェ形式

で、「女性が住みやすいまちって、どんなまち？」、「もっとこんな嵐山町になったらい

いな」など、普段思っていること、でもなかなか言えないことを自由に語ってもらい

ました。 

  

ワールドカフェ形式で開催することで、気軽な雰囲気の中、「女子会」のような盛り上

がりを生み、新たな出会いや気づきをもたらします。 

 

この報告書では、当日の様子や意見をまとめています。 

参加した 16名の素敵な意見をお伝えします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ワールドカフェ」 

カフェのようにリラックスした雰囲気で、テーマについて自由に対話を行います。メンバ

ーの組み合わせを変えながら、４人程度のグループで話し合いを続け、参加者全員が話

し合っているような効果が得られます。 

「Ｆ１」って…？ 

マーケティングで使われる用語で、性別や年代で区分した通称。「F」は女性を表す

「Female」を意味し、1 は 20～34 歳、Ｆ2 は 35～49 歳、Ｆ3 は 50 歳以上の方を

表します。 

Check✔ 

～ワールドカフェのルール～ 

自由にアイデアをだしあうために、 

① 否定や批判はＮＧ！ 

② 他の人のアイデアも聴こう。 

③ とにかく楽しもう！ 



～プログラム～ 

 

◇ 町長あいさつ 

◇ ファシリテーター紹介 

◇ アイスブレイク（自己紹介） 

◇ ワールドカフェについて 

◇ インスピレーショントーク（嵐山町の男女共同参画の現状など） 

◇ ワールドカフェ（Round1～3） 

「～女性が住みたいまち～」 

◇ 全体セッション 

 

 

 

  

お茶の水女子大学大学院修士課程修了。博士（学術）。 

（財）トヨタ財団アソシエイト・プログラムオフィサー、宮

城県環境生活部次長、武蔵工業大学助教授、立教大学教授等

を経て 2022年 4月より現職。また、立教大学名誉教授、

NPO 法人日本 NPO センター代表理事、中央教育審議会委

員を務める他、兵庫県豊岡市地域啓発アドバイザー、山梨県

男女共同参画統括アドバイザー等、地域の男女共同参画推進

にも尽力している。 

 

独立行政法人国立女性教育会館理事長 

萩原なつ子 

ファシリテーター 

Ａ４の紙を折り、９つの枠を作り

ます。真ん中に今日の自分のニ

ックネームを書きましょう！ 

独立行政法人国立女性教育会館 

事業課 引間専門職員より 

ミニ講義をしていただきました！ 



20代：4名

25%

30代：7名

44%

40代：5名

31%

年代

在住：14名

87%

在勤：2名

13%

在住・在勤の別

1年未満：1名

6%

1～5年未満：4名

25%

5～10年未満：3名

19%

10年以上：8名

50%

在住・在勤の年数

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者データ 



～ワールドカフェ～ 

 

４人のグループに分かれて、自己紹介で互いの趣味や好きなものなどを情報共有した

あと、いよいよテーマ「女性が住みたいまち」について、ワールドカフェ形式で自由

に語り合います。時間を決めて、ホスト以外の１人を残し、席替えをして同じテーマ

で話し合いを続けます。（Round1～3） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

女性に優しいまちって？！ 

女性が暮らしやすいまちって？！ 

みんなでアイデアを出しあってみよう！ 

まずは、一人で考えてみましょう！ 

・女性に優しいまちのイメージ 

・女性が暮らしやすいまちのイメージ 

  

ふせんに書いてみよう！ 

一枚にひとつのイメージ 

 

共有タイム 

ふせんを見せながら共有しましょう！ 

席替え 



・バスが必要（本数の増便含む） 

・空き家を借りたい、使いたい 

・空き家を店舗に 

・利用しやすい公共交通機関 

・移動販売車 

・ゴミ出しを簡単に 

・夜道を明るく（街灯） 

・自転車専用道路 

・ゴミをなくして、きれいなまち 

・トイレの綺麗な公園 

・犬が散歩できる公園 

・お年寄りが歩きやすいまち 

・女性が働きやすい企業誘致 

 

 

～PICK UP ・ 全体セッション～ 

 

ワールドカフェの意見の中から多かったものや印象的な意見をピックアップしまし

た！また、全体セッションの中では、ワールドカフェで出た意見を元のグループに持

ち帰り、各グループのまとめを共有します。キャッチフレーズをつけてくれたグルー

プもいました。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PICK UP ① ～子ども・子育て～ 

PICK UP ③ ～くらし～ 

・中学生も行ける居場所 

・時間を選ばない児童館 

・みんな入れる学童 

・子どもを連れて行ける場所 

・祝日も行ける子育てセンター的な場所 

・子ども向けイベント 

・スクールバスの運行 

・子どもと行ける広場・プール 

・子ども達に自然体験できる場所 

・子どもと遊べるお店 

・おむつ交換できる公園 

・大型遊具のある公園 

・子どもが歩きやすいまち 

 PICK UP ② ～くらし～ 

自然を守れる 

子どもが育つまち 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PICK UP ③ ～あったら、増えたらいいな～ 

PICK UP ④ ～その他～ 

・スポーツジム  

・宅配デリバリーサービス 

・映画館  

・フラワークラフトができるお店 

・おしゃれなカフェ  

・大型複合施設 

・駅の近くにお店  

・みんなで集まれる場所 

・女子力が上がる場所、お店（ネイル・エステなど）                       

・駅前に本屋                    

・スーパー、100 円ショップ 

・飲食店  

・駅前にコンビニ 

・アウトレット、大型ディスカウントショップ                          

・病院  

・女子力が上がる職場 

（花、ネイル、脱毛、ブライダルなど） 

・ドックカフェ   

・図書館 

 

・外から来ても過ごしやすいまち 

・ラベンダー園に遊具、ドッグラン 

・ラベンダーまつりに町民優待チケット 

・ラベンダー園を有効活用（閑散期の利活用） 

・悩み相談室 

・犬、猫のボランティア活動 

・農業体験 

・メインストリート 

・田舎でも田舎じゃないまち 

・フェスの誘致、町民優待チケット 

 

 

何でも揃うまち 

出たくなくなる       

まち 

PICK UP ④ ～その他～ 



10点：8

名

50%

9点：3名

19%

8点：3名

19%

7点：2名

12%

本日の満足度（平均9.1点）

～参加者の声（参加者アンケートより）～ 

 

終了後、１６名の参加者にアンケートを取りました。参加者の皆さんの満足度などをお聞

きしました。自由意見も合わせてご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第１回目のＦ１会議に参加してみて、いろい

ろな女性の意見を聞けた。これを機にもっ

と嵐山町が明るい町になっていただきた

い。 

もっと席が近く、いろいろな人と話したい

と思いました。 

子どもと一緒に出られるのが有難かった

し、嬉しいです。ありがとうございました！ 

今日の想いが叶うといいなと思っていま

す。 

とても楽しい時間が過ごすことができまし

た。嵐山で住んでいる方の前向きな意見が聞

けて良かったです。 

集まって、話したり、書いたりすることで普

段あまり考えてこなかったことを少しでも

考えるきっかけになったと思います。とて

も楽しかったです。一人が考えて発信する

ことが町を変えることにつながると思いま

した。 

色々な意見が出て、新しい発見がありまし

た。子どものこと、駅のこと、ラベンダー園

の活用など進めてもらえたらと思いまし

た。 

リマインドメールが欲しかったです。午前中

に開催してほしい。楽しかったです。もっと

みんなに参加してほしいです。 

皆さん、嵐山町を変えたいと思っている方

ばかりで意見が参考になりました。ぜひ１つ

でも実現できるようお願いします。 

おもしろかったですが、頭の中でまとまらな

くて、他の方から、考えていたことがでてく

るのが楽しかったです。もっと色々話せたら

良かったかもしれないので、こういう場所で

人との会話にふれて頭の中が整理できたら

なと思います。 

とても面白かったです。どうもありがとうご

ざいました。皆の意見を少しでも反映させ

ていただけたら光栄です。 



ぜひ参加したい：6名

37%

都合があえば参加したい：10名

63%

どちらでもない、

参加したくない

0%

またこのような機会があれば、参加したいと思いますか？

～おわりに～ 

はじめてワールドカフェ形式で「らんざん F1 会議」を開催しました。 

参加者の皆さんが初対面の方とも盛り上がり、終了後も連絡先を交換するなど、談笑する姿が

印象的でした。 

 

今回は、「女性が住みたいまち」がテーマでしたが、仕事や子育てに忙しい中でも、ひとりの女性

として活き活きと暮らしたいという意見が多かったように思います。 

 

今後、参加者をはじめ、一人でも多くの方に、住んでいる町・勤めている町に興味を持っていた

だき、これからの「嵐山町」について、語り合う「仲間の輪」が広がっていくことを願います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


